



ORDO FRANCISCANUS SAECULARIS

Consilium Internationale

Via Vittorio Putti, 4/int. 6 - 00152 Roma

Tel. +39 06.45471722 Fax +39 06.45473094

E-mail: ciofs@ciofs.org

www.ciofs.org

Saint Père,

Je vous salue avec une grande joie, au nom d'environ 200 000 membres de l'Ordre Franciscain Séculier, avec la présence des délégués représentant les soixante-dix fraternités nationales établies au XVIe Chapitre général. Nous venons à vous avec le même esprit qui a conduit saint François d'Assise à rencontrer le Pape Honorius III en 1209 pour lui demander que sa petite fraternité continue d'avancer sur le chemin de l'Évangile, respectant et aimant le chemin de l'Église.

Nous, en tant qu'Ordre, sommes présents dans la vie de l'Église catholique depuis l'époque de saint François. Cette année, nous avons célébré le 800e anniversaire du *Memoriale Propositi*, un document important pour notre vie, qui a donné les premières lignes directrices aux pénitents qui voulaient suivre le Christ à la manière de saint François. Nous servons l'Église et vivons dans le monde en témoignant du charisme franciscain dans le monde en tant qu'Ordre depuis 1289, lorsque le Pape Nicolas IV a approuvé la Règle avec la bulle 'Supra Montem', qui a été renouvelée par le Pape Léon XIII et saint Paul VI en 1978.

La nôtre est une vie engagée, vécue en fraternité, avec un engagement qui se concrétise dans une Profession solennelle permanente à vie. En tant que Fraternité Internationale d'hommes et de femmes, de tous âges et de tous horizons, *nous cherchons à vivre avec courage le passage de l'Évangile à la vie et de la vie à l'Évangile* (Règle OFS 4). Dans ce monde qui souffre tant d'individualisme et de solitude, nos fraternités offrent des liens humains qui font souvent cruellement défaut, même parfois dans les familles.

Lorsqu'on nous demande ce que font spécifiquement les Franciscains séculiers, nous devons toujours répondre qu'il n'y a rien de spécial. Notre devoir est d'être présent, d'être disponible là où personne d'autre n'est prêt à servir. C'est pourquoi nos sœurs et frères sont présents dans les hôpitaux, les paroisses, dans les rues, dans les maisons de personnes âgées, aidant et servant les pauvres même s'ils sont pauvres aussi, aux côtés des malades même s'ils sont parfois malades aussi.

Avec un cœur reconnaissant, nous voulons confirmer notre engagement *à vivre en pleine communion avec le Pape, les évêques et les prêtres dans un dialogue confiant et ouvert de créativité apostolique* (Règle OFS 6). Cette créativité apostolique nous oblige à rechercher une collaboration à tous les niveaux avec chacun dans l'Église et aussi en dehors d'elle, afin que le message de l'Évangile parvienne aux quatre coins du monde. Puisque comme laïcs, qui ont des familles, qui travaillent, nous ne pouvons pas aller dans des endroits éloignés pour annoncer l'Évangile, mais nous avons l'expérience que ces lieux sont de moins en moins éloignés.

Comme saint François l'a compris, Dieu est un père aimant, qui nous aime tous, créatures vivantes et non vivantes, donc nous sommes frères, et nous avons la dignité de dire que nous sommes frères et sœurs dans le Christ. Comme lui a respecté toutes les créatures, car elles portent l'empreinte de la main de Dieu, nous cherchons nous aussi des moyens de respecter et

de protéger la créature, la nature, et de protéger toute vie humaine tout au long de son parcours.

Nous sommes convaincus que ce mode de vie, pour lequel Dieu nous a appelés, est une vie belle, et que notre vocation est une grâce et un privilège. Nous devons être reconnaissants pour cet appel de Dieu et faire de notre mieux pour vivre en conséquence. C'est pourquoi nous devons toujours garder à l'esprit ce que saint François a dit dans les derniers jours de sa vie : « *Commençons, frères, à servir le Seigneur Dieu, car jusqu'à présent nous n'avons fait que peu ou pas de profit !* (1Cel. 103)

C'est pourquoi je vous demande, Saint-Père, de prier pour nous et de nous donner votre bénédiction, afin que nous puissions toujours être fidèles à cette vocation et vivre une vie exemplaire conformément à notre Règle. Nous aussi, nous vous promettons que nous continuerons à prier pour vous, pour votre service apostolique.



Tibor Kauser
Ministre Général